
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des 
OBV Moorburg e.V. am 14.03.2019 

Beginn 19:00Uhr  -  Ende ca. 22:20 Uhr,  
Teilnehmerzahl: 46 Mitglieder + 16 Nichtmitglieder 

1. Eröffnung der Veranstaltung und Begrüßung durch den 1. Vorstand H. Lüers 
• Feststellung, dass fristgerecht zur JHV eingeladen wurde. 
• Zwei fristgerecht eingegangene Anträge werden unter TOP 10 der Tagesordnung 

behandelt. 
- Hundekot in Moorburg & Geschwindigkeitsbegrenzung Gebiet Vogelkamp 

• - Obstbäume für Anwohner 

2. Jahresbericht 2018 
Hartmut Lüers gab einen Überblick zu den Aktivitäten des OBV, Veranstaltungen rund um unser 
Dorf und bauliche Maßnahmen. 

• Osterfeuer 
Wurde auf Grund der geringen Helfer-Beteiligung abgesagt 

• 14. Mai. Radtour zur Rhodo mit Führung 
Erfolgreich Tour, rege Teilnahme.  

• 04. August Flunky Ball Turnier 
Viele Teilnehmer, gute Organisation und Abwicklung - soll wiederholt werden. 

• 12. August Radtour zum Moor mit Grillen 
Schöne Tour, gute Teilnahme & netter Grill-Abend am Dorfplatz, soll wiederholt werden. 

• 08. Dezember Senioren-Weihnachtsfeier in Hollwege 
• 15. Dezember Abgrillen & Anglühen 

Musste leider auf Grund zu geringer Teilnehmerzahl abgesagt werden, soll erneut, aber  
zu besserem Zeitpunkt gestartet werden. 

• 31. Dezember Karbidschießen an der Kuhle 
Wie jedes Jahr, große Teilnehmerzahl und gute Organisation. 

• 15. Februar `19 Dorffrühstück im Ostfriesischen Hof 
Über 60 Teilnehmer, soll gerne wiederholt werden. 

3. Kassenbericht 2018 
Durch Kassenwart Rolf Janssen, soweit alles OK, 14.213,- € Kassenbestand gesamt, 
2.460,- € Einnahmen und 1.654,- Ausgaben im Jahr 2018. 

4. Bericht der beiden Kassenprüfer 
Die Kassenführung, sowie die Angaben sind korrekt und entsprechen den Richtlinien, was 
durch die Kassenprüfer Elena Ahlhorn & Oliver Degirmenci bestätigt wurde. 

5. Entwicklung des Kassenbestandes und Zukunft des Vereins 
Der Kassenbestand ist in den letzten Jahren, auf Grund der geringeren Einnahmen und 
höheren Ausgaben (Spenden, Veranstaltungsfinanzierung, usw.) gesunken. In 2018 zwar 
stabil und gut gefüllt, es ist aber ein Trend nach unten zu erkennen. Der Vorstand kann dies 
gut vertreten, möchte aber zu einen Transparenz, gerne eine Rückmeldungen, ob das für 
die Mitglieder in Ordnung ist und ob es Vorschläge zum Gegensteuern gibt. Die Mitglieder 
sind einverstanden, es gibt zusätzlich noch Vorschläge. 
 - Stefan T. -> Neue Mitglieder Werben 
 - Elena A. -> Spendentopf für den OBV bei bei Veranstaltungen 

6. Entlastung des Vorstands 
• Antrag auf Entlastung des kompletten Vorstand 

• die Abstimmung dazu wurde einstimmig angenommen 



7. Neuwahlen zum Vorstand 
• Es sind Neuwahlen zum Vorstand erforderlich, zu besetzen sind die Positionen 

• 1. Vorsitzender 
• 2. Vorsitzender 
• Kassenwart 
• Schriftführer 

• Die Wahl erfolgt nach Wahlprotokoll, die Position des Wahlleiters hat Helmut Schnupper 
übernommen. 

1. Vorsitzender bleibt Hartmut Lüers 
3. Vorsitzender wird nach Vorschlag aus den Reihen Gerold Meinen 
Kassenwart bleibt Rolf Janssen 
Schriftführer bleibt Claus Wübbena 

• Antrag auf Wahl eines neuen Kassenprüfers, da Oliver Degirmenci nach 2 Jahren 
ausscheidet.  

Vorschlag aus den Reihen der Mitglieder: Steffen Diers 
Abstimmung: einstimmig angenommen  

8. Berichte der einzelnen Vereine und Gruppen 
• Senioren Nachmittag 

Treffen sich aktuell im Ostfriesischen Hof (jeden 1. Mittwoch im Monat). Die Treffen 
finden meist mit vollzähliger Teilnehmerzahl (derzeit 15 ♂ und 22 ♀) statt. Auch weiterhin 
sind alle die teilnehmen möchten, herzlich willkommen! 

• Boßelverein 
Die Saison war für alle Gruppen recht erfolgreich ist, die C-Jugend gewinnt fast immer, 
die 3. Herren spielt in der Kreisklasse mit 16 Teilnehmern. Die Frauen Gruppe boßelt 
zusammen mit Hollwege.  
Im Sommer wird wieder geübt, Donnerstags ab 19:00 Uhr (Ostfr. Hof) kann man auch 
mitmachen. .-  Nachwuchs ist immer gern gesehen 

• Senioren Sportgruppe 
Alle sind fit und im Rahmen der Möglichkeiten gut dabei. Neue Teilnehmer sind auch 
hier herzlich willkommen. Treffpunkt ist das Dorfgemeinschaftshaus in Hollriede, 
Donnerstags von 8:45 Uhr bis 9:45 Uhr 

• Bude Moorburg 
Die Veranstaltungen im letzten Jahr sind durchweg positiv verlaufen und waren sehr gut 
besucht. In 2019 wird es wieder das Oster- und das Oktoberfest geben. Das 
Sommernachtsfest wird auf Grund der parallel laufenden Stadtolympiade nicht 
stattfinden Die Bude kann auch für andere Veranstaltungen gebucht und natürlich durch 
die ansässigen Vereine genutzt werden. 

• Karbidschießen an Silvester 
Hat wie jedes Jahr stattgefunden, war gut besucht, es gab heiße und kalte Getränke 
sowie Bratwurst. 

9. Besprechung der Veranstaltungen im Jahr 2019 
• Vorschläge de OBV 

• Fahrradtour zur Freilichttheater im Juli 
• Grillen im Winter, diesmal Anfang November in etwas abgeänderter Form 
• Seniorenweihnachtsfeier 
• Frühstück für alle im Februar 
• Aus gegebenem Anlass wird eine Einladung zur Bürgermeistervorstellung in Halsbek 

verteilt. 

• Wünsche aus dem Dorf 
• Sommergrillen zusammen mit dem Ostfriesischen Hof 
• Das Osterfeuer wird in diesem Jahr stattfinden, es gibt 6 Freiwillige, die zusammen 

mit dem OBV Vorstand das Ganze organisieren wollen. 
• Stefan T. würde gerne eine Führung an der Norderbäke organisieren, es werden 20 

Teilnehmer benötigt, damit es sich lohnt. Kostenbeitrag 5.-€ als Spende für den OBV 
• Es besteht der Wunsch nach einem Ernteball im Ostfriesischen Hof, OBV prüft, ob 

machbar und gibt Rückmeldung per WhatsApp. 



10.Fragen und weitere Punkte 
• Anträge / Wünsche 

• Hundekot im Dorf 
Man kann nur an die Hundebesitzer appellieren, denn es gibt die gesetzlichen 
Vorgaben. Leider gibt kann man in dem Fall nicht mehr unternehmen. 

• Geschwindigkeit Vogelkamp / Maisfeld 
Geschwindigkeitsbegrenzung (z.B. 30 km/h) oder ähnliches läuft über den Landkreis, 
derzeit gibt es keine Möglichkeiten zu Veränderung.  
Eine Spielstraße ist generell nicht machbar, da zum einen Umbaumaßnahmen 
erforderlich sind und zum anderen das Parken nur noch an ausgewiesenen Plätzen 
möglich ist, was hier nicht realisiert werden kann. 
Vorschläge dazu 

• Über die Polizei eine Tempoanzeige aufstellen/anbauen. 
• Mit Hermann Nee klären, was man als Anwohner machen kann ohne belangt 

werden zu können. 

• Antrag auf Wiederholung der Obstbaum-Aktion 
Wunsch wäre es, für 1500,- € Obstbäume zu beschaffen und diese an die 
Dorfbewohner (Wunschliste) zu verteilen. Nach einigen Diskussionen kam es zu 
Abstimmung, der Antrag wurde mit 36 Nein-Stimmen, bei 6 Enthaltungen und 6 Ja-
Stimmen abgelehnt 
Vorschlag des OBV: Ermitteln der Bedarfe und dann, je nach Menge, entweder direkt 
oder in Abstimmung mit dem Dorf Bäume beschaffen und verteilen. 

• Hinweis zum Dorfplatz 
Die Netze in den 2 Toren sind sehr marode, es sollte geprüft werden, ob hier eine 
Erneuerung möglich ist. -> Jürgen D. wird Kontakt mit der Stadt aufnehmen 

Ende der Veranstaltung ca. 22:20 Uhr.


